

Les toupins bleus de Jaquier

Émile Jaquier (1922-1974) à St Sulpice près de Lausanne était collaborateur de Paul Morier. Il a forgé des toupins et des sonnettes valaisannes de 1947 à 1965. Il les a en général marqués avec son nom et une étoile.

Quelques toupins d'Émile Jaquier ont fait l'objet d'un traitement particulier, dont Jaquier a conservé le secret. Une patine bleue, avec de magnifiques reflets bruns, a été apposée après le brasage du toupin, peut être par trempage du toupin encore chaud dans un bain spécial.

Ces diverses teintes bleutées sont utilisées par les horlogers depuis de nombreuses années pour coloriser les aiguilles de montre. L'intensité du bleu est alors obtenue par des températures différentes.

Cette teinte plus ou moins foncée sur les toupins apporte un aspect étrange et attire aujourd'hui les collectionneurs.

Regardez attentivement les toupins de Jaquier, il y en a peu qui ont ces reflets bleus !

